

Fecha: 28-08-2025

Fuente: UES TV

Título: Universidades Estatales se suman a presión internacional por crisis humanitaria en Gaza

Visitas: 0

VPE: 0

Favorabilidad: No Definida

Link: <https://www.uestv.cl/universidades-estatales-se-suman-a-presion-internacional-por-crisis-humanitaria-en-gaza/>

Universidades del Estado exigen fin al genocidio en Gaza, respeto al derecho internacional y entrada urgente de ayuda humanitaria.

En la sesión mensual del Consorcio de Universidades del Estado de Chile (CUECH) realizada el miércoles 27 de agosto en la Casa Central de la Universidad Tecnológica Metropolitana (UTEM), las rectoras y rectores de las 18 universidades públicas del país hicieron un llamado urgente a la comunidad internacional a detener el genocidio en Gaza y a asegurar el pleno respeto del derecho internacional humanitario. Las autoridades reafirmaron su adhesión a la resolución de la ONU, suscrita por 149 países, que demanda un alto al fuego inmediato, incondicional y permanente en la Franja de Gaza.

El CUECH también exigió la entrada irrestricta de ayuda humanitaria para enfrentar la crisis alimentaria y las carencias básicas de la población civil, además de la protección a trabajadores de la salud, socorristas y periodistas en zona de conflicto. "Las universidades estatales de Chile tenemos una historia de defensa de la libertad, la democracia y los derechos humanos. Por ello debemos alzar la voz frente al asesinato de civiles inocentes y la destrucción de hospitales, escuelas e iglesias", señala el comunicado. Las universidades públicas reiteraron su compromiso con la paz en Palestina, la defensa de los derechos humanos y el apoyo a todas las acciones internacionales que busquen detener la catástrofe humanitaria.

Revisa el comunicado Las rectoras y rectores del Consorcio de Universidades del Estado de Chile, CUECH, hacemos un llamado urgente a intensificar la presión de la comunidad internacional para detener el genocidio en Gaza y adherimos -nuevamente- a la declaración suscrita por 149 países de Naciones Unidas que exige un alto al fuego inmediato, incondicional y permanente. Del mismo modo, demandamos el cumplimiento efectivo de las resoluciones de la ONU y de la Corte Internacional de Justicia, así como la plena observancia del derecho internacional. Exigimos que se garantice la entrada irrestricta de ayuda humanitaria en la Franja de Gaza para enfrentar la hambruna severa y las carencias básicas que afectan a su población. Asimismo, reclamamos protección para trabajadores sanitarios, socorristas y periodistas desplegados en la zona, con respeto absoluto de las normas en materia de derechos humanos y crímenes de guerra. Las universidades estatales de Chile tenemos una historia de defensa ineludible de la libertad, la democracia y los derechos humanos.

Por ello debemos alzar la voz cuando el mundo observa impávido el asesinato de niñas, niños, civiles inocentes y de quienes trabajan asistiendo víctimas en hospitales, escuelas o iglesias, destruidas sin consideración humanitaria alguna ni respeto por el derecho internacional. Como rectoras y rectores de las universidades públicas del país, reafirmamos nuestro compromiso con la verdad, la memoria y la construcción de una paz duradera y estable en Palestina.

Seguiremos apoyando todas las acciones que adopte nuestro país y la comunidad internacional para frenar las aberrantes consecuencias de esta catástrofe humanitaria, contribuyendo desde nuestros espacios académicos a la formación de ciudadanas y ciudadanos conscientes de que la dignidad y la vida humana deben estar siempre en el centro de la convivencia mundial. Presidente del CUECH y Rector de la Universidad de Valparaíso, Osvaldo Corrales. Directora del CUECH y Rectora de la Universidad de Chile, Rosa Devés. Director del CUECH y Rector de la Universidad de Santiago de Chile, Rodrigo Vidal. Directora del CUECH y Rectora de la Universidad de La Serena, Luperfina Rojas. Director del CUECH y Rector de la Universidad de Magallanes, José Maripani. Rector de la Universidad de Tarapacá, Emilio Rodríguez. Rector de la Universidad Arturo Prat, Alberto Martínez. Rector de la Universidad de Antofagasta, Marcos Cikutovic. Rector de la Universidad de Atacama, Forlín Aguilera. Rector de la Universidad de Playa Ancha, Carlos González. Rectora de la Universidad Tecnológica Metropolitana, Marisol Durán. Rectora de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Solange Tenorio. Rectora de la Universidad Estatal de O'Higgins, Fernanda Kri. Rector de la **Universidad de Talca**, Carlos Torres. Rector de la Universidad del Bío Bío, Benito Umaña. Rector (s) de la Universidad de La Frontera, Juan Manuel Fierro. Rector de la Universidad de Los Lagos, Óscar Garrido.



Presidente del CUECH y Rector de la Universidad de Valparaíso, Osvaldo Corrales.
Directora del CUECH y Rectora de la Universidad de Chile, Rosa Devés.
Director del CUECH y Rector de la Universidad de Santiago de Chile, Rodrigo Vidal.
Directora del CUECH y Rectora de la Universidad de La Serena, Luperfina Rojas.
Director del CUECH y Rector de la Universidad de Magallanes, José Maripani.
Rector de la Universidad de Tarapacá, Emilio Rodríguez.
Rector de la Universidad Arturo Prat, Alberto Martínez.
Rector de la Universidad de Antofagasta, Marcos Cikutovic.
Rector de la Universidad de Atacama, Forlín Aguilera.
Rector de la Universidad de Playa Ancha, Carlos González.
Rectora de la Universidad Tecnológica Metropolitana, Marisol Durán.
Rectora de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Solange Tenorio.
Rectora de la Universidad Estatal de O'Higgins, Fernanda Kri.
Rector de la **Universidad de Talca**, Carlos Torres.
Rector de la Universidad del Bío Bío, Benito Umaña.
Rector (s) de la Universidad de La Frontera, Juan Manuel Fierro.
Rector de la Universidad de Los Lagos, Óscar Garrido.